

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan yang merujuk pada rumusan masalah dalam penelitian ini, sehingga diperoleh simpulan yang dapat diambil mengenai pengaruh pembiayaan *mudharabah*, umur usaha, *omset* terhadap perkembangan UMKM di KSPPS Artha Yasmin Az-Zahra Jepara yaitu sebagai berikut:

1. Variabel independen pembiayaan *mudharabah* berpengaruh signifikan terhadap perkembangan UMKM (profit) di KSPPS Artha Yasmin Az-Zahra Jepara dengan nilai sebesar  $(2,364 < 1,985 ; 0,020)$ . Hal ini menyebabkan pembiayaan *mudharabah* memiliki pengaruh negatif terhadap perkembangan UMKM (profit). Sehingga dapat disimpulkan bahwa dalam penelitian ini menunjukkan bahwa pembiayaan *mudharabah* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap perkembangan UMKM (profit) di KSPPS Artha Yasmin Az-Zahra Jepara.
2. Variabel independen umur usaha tidak berpengaruh signifikan terhadap perkembangan UMKM (profit) di KSPPS Artha Yasmin Az-Zahra Jepara dan Hal ini menunjukkan bahwa umur usaha memiliki pengaruh yang positif terhadap perkembangan UMKM (profit) dengan nilai sebesar  $(0,015 < 1,985 ; 0,988)$ . Sehingga dapat disimpulkan bahwa dalam penelitian ini menunjukkan umur usaha memiliki pengaruh positif dan tidak signifikan terhadap perkembangan UMKM (profit) di KSPPS Artha Yasmin Az-Zahra Jepara.
3. Variabel independen *omset* berpengaruh signifikan terhadap perkembangan UMKM (profit) di KSPPS Artha Yasmin Az-Zahra Jepara dan Hal ini menyebabkan *omset* memiliki pengaruh positif terhadap perkembangan UMKM (profit) dengan nilai sebesar  $(5,459 > 1,985 ; 0,000)$ . Sehingga dapat disimpulkan bahwa dalam penelitian ini menunjukkan *omset* berpengaruh positif dan signifikan terhadap perkembangan UMKM (profit) di KSPPS Artha Yasmin Az-Zahra Jepara.

## B. Saran-Saran

Berdasarkan hasil analisis data, pembahasan, dan simpulan dalam peneliti ini, sehingga terdapat beberapa saran yang ditujukan terutama bagi pihak yang bersangkutan dengan harapan dapat memberikan kontribusi positif dan bermanfaat di masa depan yaitu sebagai berikut:

1. Dalam mempertahankan jumlah anggotanya KSPPS Artha Yasmin Az-Zahra Jepara harus memperhatikan lebih dalam lagi mengenai anggotanya, harus lebih gencar lagi melakukan promosi-promosi dan sosialisasi terhadap masyarakat tentang produk pembiayaan dan bagaimana sistemnya agar masyarakat yang belum tertarik untuk bergabung menjadi berminat, dan harus lebih kreatif lagi dalam melakukan inovasi produk-produk pembiayaannya.
2. Bagi para penelitian selanjutnya disarankan untuk memperluas atau menambah variabel lain yang mempengaruhi perkembangan UMKM di Jepara yang belum diteliti dalam penelitian ini serta perlu adanya pertimbangan jumlah sampel yang lebih luas agar nantinya memiliki hasil penelitian dengan cakupan yang lebih luas serta menjadi penelitian yang lebih sempurna.

## C. Penutup

puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat, hidayah, dan karunia-Nya sehingga peneliti ini dapat terselesaikan dalam bentuk naskah skripsi sebagai salah satu kewajiban penyelesaian tugas akhir perkuliahan. Terlepas dari upaya terbaiknya, peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih terdapat kekurangan baik dari segi penulisan maupun isi yang terkandung sehingga belum dapat dikatakan sempurna. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun dari para pembaca agar tercapainya kesempurnaan peneliti selanjutnya di masa mendatang.

Akhirnya tidak lupa peneliti juga menyampaikan banyak terimakasih pada semua pihak yang turut berkontribusi dalam penyelesaian penelitian dan penyusunan naskah skripsi ini. Semoga semua pihak tersebut tanpa disebutkan namanya mendapatkan balasan yang baik dan setimpal dari Allah SWT. Dan dari peneliti juga memiliki harapan yang besar yaitu semoga skripsi ini dapat

memberikan manfaat bagi peneliti selanjutnya dan bagi para pembaca di masa depan.

